

EJECUTIVOS DE COPELEC SE REUNIERON CON MINISTRO DE VIVIENDA

# Crisis de inversión eléctrica en la región afecta también a proyectos habitacionales

**Al menos 722 viviendas -504 viviendas sociales y 55 viviendas con subsidios-** se encuentran a la espera de energía disponible para el desarrollo de estos proyectos, sólo en la comuna de San Carlos.

LA DISCUSIÓN  
diario@ladiscusion.cl  
FOTOS: REFERENCIAL

Una nueva arista quedó al descubierto tras la crisis que vive la región por falta de inversión en transmisión eléctrica, que tiene frenado al menos a 1.400 proyectos de inversión privada.

El déficit del servicio también comenzó a afectar a nuevos proyectos habitacionales, particularmente de viviendas sociales y rurales, que estando terminados, no han podido empalmar con el suministro eléctrico.

Así lo manifestaron ejecutivos de la empresa Copelec, quienes se reunieron con el ministro de Vivienda, Carlos Montes, a quien le plantearon la problemática.

De la cita dio cuenta el sitio de noticias Portal Innova, que se hizo eco de la crisis que vive Ñuble la cual se ha agravado debido a la imposibilidad de suministrar energía para la construcción de viviendas sociales, proyectos que requieren de gran potencia energética para su desarrollo, impactando así la meta del Ministerio de Vivienda y



En San Carlos viviendas sociales terminadas no tienen energía eléctrica.

Urbanismo (MINVU), cartera sectorial que se ha impuesto construir un total de 6.557 viviendas sociales en la región al término del Gobierno del Presidente Boric, considerando el déficit habitacional de 9.239 viviendas según el último Censo y que a abril de 2024 lleva 4.849 viviendas construidas.

Al respecto, el Gerente General de Copelec, Patricio Lagos y el Gerente de Regulación y Mercado Iván Fuentealba explicaron la situación actual en el desarrollo de urbanizaciones en la comuna de San Carlos, en la cual diversas constructoras han solicitado conectarse en reiteradas ocasiones a

la red de Copelec para el desarrollo de proyectos habitacionales, peticiones que no han podido concretarse por parte de la compañía debido a la falta de potencia disponible para hacerlo. Esto implica en la práctica que al menos 722 viviendas -504 viviendas sociales y 55 viviendas con subsidios- se encuentran a la espera de energía disponible para el desarrollo de estos proyectos, sólo en la comuna de San Carlos.

## Compromiso ministerial

Ante lo anterior, el Ministro de Vivienda estableció considerar a la región de Ñuble en la cartera priorizada de proyectos habitacionales que presentan problemáticas, particularmente en relación a las gestiones y coordinaciones intersectoriales necesarias junto a empresas del sector energético, de forma de asegurar la conexión de los proyectos pendientes en la región.



El Ministro Montes se mostró abierto en plantear esta situación en instancias de coordinación con las autoridades de energía y economía para apurar iniciativas de inversión eléctrica en la zona.

**APURAR INVERSIÓN ELÉCTRICA**